

India por un Sur Global líder en el combate a amenazas biológicas

Description

(Nueva Delhi) El canciller indio, Subrahmanyan Jaishankar, convocó hoy a la cooperación y la solidaridad internacionales en el enfrentamiento a las amenazas biológicas y a hacer del Sur Global el centro del debate actual en ese sentido.

En la apertura de la Conferencia por lo 50 Años de la Convención sobre Armas Biológicas (CAB): Fortaleciendo la Bioseguridad para el Sur Global, con la participación de casi 90 representantes de Estados miembros, Jaishankar precisó que la biología debe servir a la paz, no a causar daño y expresó el compromiso de India con la implementación plena y efectiva de ese mecanismo.

Puntualizó que, a pesar de las amenazas derivadas del rápido avance de la ciencia, lo cual propicia la disponibilidad y asequibilidad de sofisticadas herramientas biotecnológicas, la CAB, basada en el Protocolo de Ginebra, sigue desde hace cinco décadas como barrera entre la innovación y el uso indebido en el ámbito de las ciencias de la vida.

«Pero debemos plantearnos, a nosotros mismos y al mundo, una pregunta difícil: ¿se mantendrá esta norma durante los próximos 50 años? La respuesta depende de las decisiones que tomemos ahora», subrayó el jefe de la diplomacia india.

El canciller indio exhortó al Sur Global a influir en esta nueva etapa pues muchos de sus países enfrentan atención médica precaria, laboratorios limitados, acceso desigual a vacunas y medicamentos, entre otras deficiencias, lo que los haces más vulnerables.

Por ende, dijo que son los que más tienen que ganar con una bioseguridad más sólida y además tienen mucho que aportar.

El ministro indio de Asuntos Exteriores advirtió del peligro de la rápida evolución de las herramientas científicas por encima de las normas globales.

Destacó los avances de su país en el desarrollo biofarmacéutico y su labor solidaria con las naciones del Sur Global como el suministro internacional del 20 por ciento de los medicamentos genéricos y el 60 por ciento a África.

Subrayó, asimismo, su gran ecosistema de startups biotecnológicas, el considerable crecimiento de la inversión en salud con importantes avances en el panorama digital, su red de investigación y sólido sector privado.

El canciller manifestó, además, el compromiso de India a garantizar la no proliferación de bienes y tecnologías sensibles

y de doble uso, apoyado, aseguró, por su sólido sistema jurídico y regulatorio para implementar las disposiciones de la resolución del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas al respecto.

Se refirió al programa anual del Gobierno para ofrecer becas sobre desarme y asuntos de seguridad internacional y al primer programa de desarrollo de capacidades organizado el año pasado sobre la normativa de la ONU y los controles comerciales estratégicos para la región Asia-Pacífico.

Este año, en el marco del Programa Técnico y Económico de la India, también hemos extendido la invitación a África, apuntó.

Jaishankar alertó, además, sobre la grave preocupación que representa el bioterrorismo y la falta de preparación de la comunidad internacional para enfrentarlo y sugirió crear un mecanismo para el seguimiento de los nuevos avances científicos, entras iniciativas, para fortalecer la confianza.

Por último, exhortó a modernizar la Convención, mantenerse actualizado con la ciencia y fortalecer la capacidad mundial para que todos los países puedan detectar, prevenir y responder a los riesgos biológicos.

India está preparada. Seguimos siendo un socio de confianza del Sur Global y un firme defensor de la bioseguridad mundial, enfatizó.

El Maipo/PL

Date CreatedDiciembre 2025

